
Satan et l'Esprit Saint

Aujourd'hui il est donc beaucoup question de serpent, de diable et de Satan :

peut-être pensiez-vous que ces êtres maléfiques avaient disparu de notre vocabulaire

chrétien.  Eh  bien  non.  Pourquoi donc ?  Si  ces  mots  ont  traversé  les  siècles,  les

générations, et je dirais-même toutes les cultures, ne serait-ce pas parce qu'on n'a

pas trouvé meilleur moyen de traduire et de mémoriser une expérience qui se passe

dans le  cœur de l'homme tiraillé  entre l'appel  du mal symbolisé par le  démon et

l'appel  de  sa  conscience ?  Une  expérience  spirituelle  qui  le  bouleverse,  le  met  à

l'épreuve, le fait grandir et l'aide à faire de bons choix dans la vie . Regardons Adam

et Eve, ne sont-ils pas les parents de tout homme, de toute femme qui a le désir de

s'ériger en juge du bien et du mal, la tentation de se prendre pour Dieu grâce à ses

exploits  technologiques,  à  l'intelligence  artificielle,  à  la  conquête  de  l'espace ?  Le

résultat, l'homme se découvre nu, vulnérable. Et pour Jésus, qui vient de réaliser à

son baptême qu'il est fils de Dieu, la tentation est forte d'utiliser cette identité pour se

jouer des contraintes de notre nature humaine… un peu pareil quand nous estimons

que notre statut de chrétien, de gens de prière, et de généreux donateurs au denier

de l’Église devrait nous mettre à l'abri de tout danger. Oui la tentation est présente en

permanence dans nos vies ; en la personnalisant sous les traits de Satan, du diable ou

du serpent, l'humanité reconnaît la force du mal, et sa puissance dans le déroulement

de  nos  histoires  personnelles  et  collectives.  Mais  la  bonne  nouvelle,  dans  ces

tentations, dans ces déserts que nous traversons, nous ne sommes pas seuls, puisque

l'Esprit Saint nous pousse au désert, et nous assure que nous grandirons ainsi dans la

confiance en Dieu, le seul qui puisse apaiser notre faim. 

Nous pouvons alors accueillir cette parole de Dieu à tout âge, à toute époque,

dans toute culture, et y puiser sans cesse des raisons d'espérer, sans nous laisser

dominer par de supposées puissances démoniaques.

André Jobard 

25 février 2023 


